



# Protokoll MV der FG Psychologie 02-05-2023

Termin:	Dienstag, 02.05.2023 18:15-19:30
Ort:	Fakultät für Psychologie, Seminarraum 00.010
Anwesend:	Damien Doshi (DD; Vorsitzender), Jannis Wiczorek (JW; Vorsitzender), Marina Schwarze (MS), Leyre Macías (LMac), Simon Roth (SR), Mercedes Schaffner (MScha), Layaly Maritz (LMar), Katharina Froelich (KF), Yannick Schulz (YS), Yannick Tschanz (YT)
Abwesend:	Gizem Görken (GG), Lara Geniale (LG), Severin Willi (SW), Célestine Baer (CB), Svea Stöckli (SS), Michèle Häner (MH), Theresa Mayer (TM), Fiona Krummenacher (FK), Patrick Carigiet (PC), Dominique Wotke (DW), Giulia Proto (GP), Sophia Krause (SK), Lara Chesi (LC), Begüm Özkul (BÖ), Fabian Schürmann (FS), Sophia Mairgünther (SMai), Sophia Pizala (SP)
Protokoll:	Mercedes Schaffner (MScha)
Gäste:	Anna Steinhübl

## Heutige Traktandenliste:

1. Begrüssung und Wahl neuer Mitglieder (FGV)
2. Informationstraktandum: Ringvorlesung: «Die Breite der Psychologie ausserhalb der
3. Informationstraktandum offene Stellen in der FG (FGV)
3. Beschlusstraktandum: FG Sommerfest 2023 (MS)
4. Beschlusstraktandum: Propout 2023 (MS)
6. Informationstraktandum: Findungskommission Forensische Psychologie (DD)
7. Diskussionstraktandum: Qualität der Lehre (YT)
8. Informationstraktandum: FG Raum (FGV)
9. Diskussionstraktandum: Berichte aus den Gremien
  1. Fakultätsausschuss (DD)
  2. Fakultätsversammlung (DD/JW)
  3. Prüfungskommission (SS)
  4. Persönliche Integrität (TM/SS)
  5. Studierendenrat (LG/FS/SP)
  6. Regenz (LG/JW)
  7. Stipendienkommission (YT/CB)
10. Varia

### 1. Begrüssung und Wahl neuer Mitglieder (FGV)

#### Begrüssung

Anna Steinhübl wurde einstimmig gewählt.

Herzlich Willkommen in der FG 😊

### 2. Informationstraktandum: Ringvorlesung: «Die Breite der Psychologie ausserhalb der Wissenschaft: Eine Expert\*innen Ringvorlesung» (DD)

DD stellt ein Konzept einer Vorlesung von Studierende für Studierende vor, dass den Studierenden die Möglichkeit gibt von Expert\*innen ausserhalb der wissenschaftlichen Karriere über die Anwendung der Psychologie in ihrem Beruf zu erfahren; und bittet dabei um Input aus der FG.

Früher gab es einen «rein in die Praxis» Event um die praktische Seite von Psychologie vorzustellen. Diesen Event sollte es eigentlich immer noch geben, aber letztes Jahr ist nicht viel passiert.

DD hat sich mit Anna-Marie zusammengetan, um eine Ringvorlesung zu organisieren, die auch auf die praktische Seite der Psychologie fokussiert.

Idee: Einmal im Jahr mit KPs und mit Prüfung

DD: Hättet ihr Interesse? Hätte so ein Konzept Erfolg?

Rückmeldung:

- Interesse für eine solche VL wäre vorhanden
- Gäbe sicher viel Aufwand, um es zu organisieren

DD: Sie werden den Lehrstuhl anfragen, um die nächsten Schritte einzuleiten.

Aber Finanzierung steht im Raum → eventuell finanziert FG mit max. 200 CHF pro Experte die Ringvorlesung mit?!

### 3. Informationstraktandum offene Stellen in der FG (FGV)

Der FGV erinnert daran, dass im kommenden HS die Sitze des einen Co-Präsidiums und der Eventverantwortlichen Person noch zu vergeben sind.

Ausserdem hat die FG Psychologie Anrecht auf drei Sitze im Studierendenrat und einen in der Regenz, die ab HS23 nicht besetzt sein werden.

REMINDER: Es hat noch freie sitze

Studierendenrat: neu fünf Sitze (früher waren es drei).

Zwei Sitze sind jetzt frei und ab Sommer 23 sind drei Sitze frei.

JW: Wir suchen jemanden, der in diesem Semester an den letzten zwei Sitzungen im Studierendenrat teilnimmt. Diese Sitzungen finden beide im Mai statt, wie auch die Wahlen für HS23. Denn der Studierendenrat wählt den Skubavorstand und Marina (MS) wird sich für den freien Sitz im Skubavorstand bewerben.

(Damit sie ein wenig Stimmunterstützung im Studierendenrat hätte)

#### 4. Beschlusstraktandum: FG Sommerfest 2023 (MS)

MS bittet um die Annahme des Budgets für das Sommerfest und fragt nach Helfer

MS: Das Sommerfest ist am 2.Juni geplant und rechnet mit ca. 200-250 Leuten

Wir wollen noch Werbung machen. Die Idee ist Flyer drucken lassen, verteilen und Plakate aufhängen. In Vorlesung promoten – jeder macht in seiner Vorlesung «Werbung» (stellt kurz die Events vor) z.B. in Statistik

Essen & Getränke:

- 15.- für essen (Ticket vor Ort kaufen um Essen zu bekommen)
- 2 Foodtrucks für 4 Stunden im Innenhof (5200CHF) 16:30 bis 20:00
- Getränke ca. 900 CHF
  - 100 Liter Bier à 4 CHF pro Liter (Einkaufspreis)
  - 10 Flaschen Spirituosen à 15 CHF
  - 2 Kästen Mate à 24 CHF
  - 4 Kästen Softdrinks à 24 CHF
  - Miete Bar anteilig 100 CHF
  - Spesen (Eis, Müllbeutel, Limetten etc.) 100 CHF
- Idee: Freibier – erstes Fass wir von uns gesponsert
- Es sollten auch wieder Einnahmen gemacht werden

Freiwillige:

Jemand muss Kasse machen/ aufstellen → wir brauchen Leute, die helfen

→ in Chat stellen, da nicht so viele Leute anwesend.

Budget:

MS: Kosten bis jetzt:

- Gesamtausgaben: 6'107.86CHF
- Geplante Einnahmen: 3'750CHF

Diskussion:

Zusammenfassung: Diskussion, ob sich lohnt (zwei) Foodtrucks zu bestellen, wenn man nicht garantieren kann, dass 200 Leute etwas essen. Wenn nicht alle Leute etwas essen, würde das Geld «verloren» gehen an die Foodtruckinhaber anstatt investiert werden in Psy-Studis.

Unabhängig vom Geld; ist die Idee «Foodtruck» gut?

- Ja, sie sind sehr selbständig
- Das Einzige, was wir machen müssten, ist Kasse
- Foodtruck gibt Vibe – nicht alltäglich
- Für Promotion gut

#### Budgetfrage:

- Budget Aktuell 6107.86 CHF
- Budget für 6000 CHF abstimmen
- Ca. 3000 CHF wird max. wieder eingenommen.
- Worst Case ist alles investiert

#### Abstimmung: (11 stimmberechtigte Personen anwesend)

- 4 Enthaltungen
- 7 Dafür
- 0 Dagegen

Resultat: → Budget von 6000CHF für Sommerfest ist angenommen.

#### Entertainment?

- DJs – man hat nur Absagen bekommen
- «Fragt rum oder wenn ihr jemand kennt → gebt Bescheid.»
- Alternative: Playlists
- Verso hat vollständiges Equipment (Soundanlage etc.)
- Dj Didi wird gefragt

#### Promoting – Profs anfragen und in VL kurz Events vorstellen

- Propä: LM und MScha machen in Entwicklungspsychologie II Werbung für Propout-Event und Sommerfest
- Andere Jahrgänge → in Statistik Werbung machen
- MS promotet es in ihrer Statistik-VL
- Noch im Chat fragen, um Freiwillige zu finden für die restlichen Jahrgänge

### 5. Beschlusstraktandum: Propout 2023 (MS)

MS bittet um die Annahme des Budgets für das Propout und fragt nach Helfer.

Idee: Apero mit Getränken und Snacks 16.6 ab 12:00

#### Erste Option:

- Foodkollektiv (vegane & vegetarische Snacks) in Kombination mit Coop für Fleisch und Getränke
- Foodkollektiv: 60 CHF für Lieferung und sie nehmen Behälter wieder mit (wir müssten also etwas vorbereiten um Esswaren rein/drauftun zu können.

→ Total ca. 1716.80 CHF mit Coop-Preisen gerechnet

Damit kein Essen weggeworfen werden muss:

Vorschlag: mit 60 Personen rechnen anstatt mit 80

#### Andere Optionen:

- Nur Coop
- Nur Food kollektiv (nur vegan/vegetarisch)

Entscheid für erste Option und mit 60 Leuten rechnen

Budget: (11 stimmberechtigte Personen anwesend)

→ Abstimmung für Budget von 1500 CHF

- Budget wurde einstimmig angenommen

Resultat: → Budget von 1500 CHF für PropOut 2023 angenommen

Location: Fakultätsinnenhof oder Eingangsbereich in Fakultät bei schlechtem Wetter

- JW fragt noch einmal nach, ob wir es dort machen dürfen

#### 6. Informationstraktandum: Findungskommission Forensische Psychologie (DD)

In der FGMV vom 21.03.2023 wurde bestimmt, dass der FGV die Studentische Vertretung für die Findungskommission bestimmen sollte. DD berichtet darüber.

Die Studentische Vertretung macht eine Masterstudentin.

#### 7. Diskussionstraktandum: Qualität der Lehre (YT)

YT berichtet über eine problematische Vorlesung und wünscht sich eine Stellungnahme der FG.

YT: Was ist eure Meinung? Was kann man machen?

Es geht um Schulpsychologie 1 und 2

Problem: schlechte Qualität

- Vorlesung geht sehr langsam voran
- Sehr repetitiv
- Nicht spannend aufbereitend
- Lang-weilige Fallbeispiele
- Man kann kein Feedback geben resp. Feedback wird nicht angenommen (keine Umfrage) → schon länger problematisch
- Es kommen immer weniger Leute
- Keine relevanten Themen

JW: Wir als FG können Konkrete Beispiele sammeln und zum Studiendekan gehen und das bereden.

→ JW und DD leitet das weiter an Studiendekan an nächsten Termin mit ihm, vor allem, dass Umfragen durchgeführt werden müssen.

#### 8. Informationstraktandum: FG-Raum (FGV)

Der FGV berichtet über die allgemeine Raumsituation

Es gibt keinen FG-Raum mehr → wird Kaffeeküche

- Fakultät es wird vergrößert (Vorgängerinnen des FGV haben dem zugestimmt, dass FG-Raum umfunktioniert wurde, deswegen kann man jetzt nicht mehr viel ändern)
- Alternatives Angebot der Fakultät: Raum im Keller (kein Tageslicht) → wir wollen eine Alternative
- FG Lernraum soll unser neuer FG-Raum werden
- Momentan sind alle Dinge aus FG-Raum im Lernraum untergebracht, daher ist er recht voll
- 64 A Foyer wird umgestaltet und zu einem Lernraum umgebaut. → Zusage für einen definitiven Lernraum - die Frage ist nur wann – unsere Dinge werden eingelagert, bis dies der Fall ist

Wollen wir den Kellerraum?

Vorschlag: als Lagerraum

- aber wir würden den Raum nicht benutzen, um darin zu verweilen
  - Wir würden den Anspruch auf diesen Raum zurückziehen
- melden wir so zurück

Übergangsphase: Lernraum und FG-Raum kombiniert.

**→ DD Info zu FG Lernraum: Türe geht auf und Türschloss funktioniert – einfach mehrmals probieren ;)**  
**(das System hat Störungen)**

## 9. Diskussionstraktandum: Berichte aus den Gremien

### 1. Fakultätsausschuss (DD)

Diversity- Fragebogen wurde im Ausschuss vorgestellt und wurde recht zerhackt aufgrund der Rahmenbedingungen → Fragebogen neu bearbeiten und noch einmal vorlegen

### 2. Fakultätsversammlung (DD/JW)

Kurze Zusammenfassung:

- Unsere Fakultät hat ein Qualitätssicherungspapier. Dort steht, dass nur jedes 3. Semester (damit es nicht zu viele Evaluationen werden) evaluiert werden muss (veraltet), obwohl mehrmals Kritik daran ausgesprochen wurde, wurde es noch nicht geändert.
- In jedem Semester Evaluationen machen ist in Übereinstimmung mit den Uniregeln. Es sollte in der nächsten Version hoffentlich überarbeitet werden

**→ EVALUIERT IMMER!! SONST KÖNNEN WIR NICHTS ÄNDERN, WENN ES EINE SCHLECHTE VORLESUNG IST**

- Studiengangsrevision: in der Diskussion wurden nicht alle relevanten Punkte besprochen, da nicht genügend Zeit vorhanden war. Es wurden Mails nachgeschickt, damit alle wichtigen Punkte angeschaut und angepasst werden. Man ist auch jetzt noch dran, dass wirklich alle Änderungen vorgenommen werden.
- Tritt wahrscheinlich HS24 oder HS25 in Kraft

### 3. Prüfungskommission (SS)

abwesend

### 4. Persönliche Integrität (TM/SS)

abwesend

### 5. Studierendenrat (LG/FS/SP)

Nichts Wichtiges

### 6. Regenz (LG/JW)

Sitzung hat nicht stattgefunden

### 7. Stipendienkommission (YT/CB)

YT ist in der Stipendienkommission:

- Keine neuen Infos weiterzugeben

## 9. Varia

- DD: Astrid Rasmus fragt nach Vernetzungstreffen Studierende, die im Ausland waren  
→ würde jemand da gerne mithelfen? Katharina (KF) und Jannis (JW) hätten Interesse dort mitzuhelfen
- Goodie Bags: Wie sollen wir die verteilen? 100St.  
→ behalten bis Flyer verteilen  
→ sind im Lernraum und man kann sie gerne verteilen
- SR: FG Lernraum anschreiben wegen Türschloss  
→ Türschloss funktioniert nicht optimal – man muss mehrmals mit Legi probieren damit Türe aufgeht (Mit viel Geduld klappt es)

- Flyer zeigen von Theresa (TM): Stadtrundgang mit Surprise «Von der Opferrolle zur Selbsthilfe» 26.Mai 09:15 Uhr. Wird auch in Chats noch verschickt.